

MALTRATO ANIMAL

PREGUNTA PROBLEMA

¿Por qué se da la violencia animal y cómo podemos mejorarla en Bogotá?

INTRODUCCIÓN

La defensa de los animales se basa en un principio de respeto hacia la vida tanto humana como animal. Muchas veces, el maltrato inicia dentro de un hogar, si desde pequeños no se les enseña a los niños que está mal hacerles daño a los animales y a sus semejantes es muy probable que en un futuro les hagan daño porque no se les corrigió esta conducta.

A continuación, se mencionarán los derechos de los animales, las causas del maltrato y como evitar este tipo de situaciones.

ARGUMENTACIÓN

Durante décadas se ha afirmado y estudiado la existencia de vínculos entre la crueldad animal, conductas antisociales y violencia interpersonal. Se ha expuesto que los abusadores comparten historial de castigo brutal y rechazo, así como de crueldad hacia los animales y violencia contra personas. Además, estudios de los criminólogos Degue y Dilillo establecieron una serie de rasgos comunes entre los niños o jóvenes que emprenden en actos de crueldad animal. Entre las características mas comunes se encuentran; el sentimiento de inferioridad, el rechazo y la crítica. También, el aislamiento y episodios de comportamientos agresivos constantes caracterizan a los niños o jóvenes que emprenden crueldad contra animales.

Muchas veces el maltrato animal se realiza por que las personas tienen la necesidad de sentirse superior a los animales y tratan de hacerlo mediante el maltrato, esto causa el estrés del animal y muchas veces hasta su muerte. La violencia es un acto intencional que puede ser único o recurrente dirigido a controlar, agredir o lastimar a otros, casi siempre es ejercida por la persona con mayor jerarquía, los que tienen el poder. El maltrato a los animales, aparte de influir en ellos, influyen en la vida de las personas, ya que un niño que observe un maltrato animal puede crearse un trauma psicológico o hasta imitar el acto.

Pero, que se puede hacer para prevenir el maltrato a los animales. Ante esta situación, el papel que juegan los padres es sumamente importante, pues los hijos representan las ideas, posturas y actividades que ven día a día, y si perciben el maltrato y abusos a las mascotas, asimilarán que es la manera de interactuar con ellas. El problema central en estos casos, es que no se trasmite a los chicos el mensaje adecuado sobre el respecto a la vida animal, ni tampoco se educa con el ejemplo, pues en muchos hogares, aun se pueden escuchar frases como “mira una arañita, mátala” o “¡dale al perro, no te hace nada!”. Con ello dan a entender que las mascotas o demás seres vivos, son objetos inanimados que están a disposición del ser humano, y no el verdadero mensaje que es tratarlos con respeto. Sobre esto, el psicólogo Hans Olvera, profesor de la universidad Iberoamericana, señala que es importante que los papás expliquen a sus hijos que las mascotas no son un objeto que se compre y se abandone.

Para evitar el maltrato, el experto recomienda explicar esto a los chicos:

- Auto cuidado. Si los pequeños reconocen la sensibilidad de cada parte de su cuerpo y son conscientes de las acciones que las pone en riesgo o les duele, seguramente también considerarán que los animales sufrirán si se les expone a esas situaciones.
- Empatía. Aunque los animales no pueden hablar, es importante enseñar a los hijos a interpretar su lenguaje corporal para que puedan comprender que cosas les gusta o no a sus mascotas.
- Inculcar responsabilidad. Llevar una mascota a casa no es un asunto que se tome a la ligera, ya que hay que brindarles atención, compañía, así como atender sus necesidades físicas.

CONCLUSIÓN

Todo inicia desde casa, depende de los padres enseñarles a sus hijos como cuidar a un animal porque si no se les habla o se les corrige terminan haciéndole un daño al animal, porque estos niños pueden crecer con traumas, con comportamientos agresivos o sentirse superiores al animal y ellos piensan que eso esta bien porque sus padres lo hacían por eso hay maneras de prevenirlo hablándoles de que ellos también sienten como nosotros, que también tienen sus necesidades, también se alimentan, literalmente son casi iguales a nosotros solo que no pueden hablar.

REFERENCIAS BIBLIOGRAFICAS

- <https://www.salud180.com/salud-dia-dia/como-prevenir-el-maltrato-los-animales>
- <https://www.sites.google.com/site/tiposdemaltratoanimal/introduccion>
- <https://rescateanimalmx.wordpress.com/2013/04/16/ensayo-de-maltrato-animal/>